



# Hágase tu voluntad. Todos discípulos, todos misioneros

Jornada Mundial de Oración  
por las Vocaciones  
y Jornada de Vocaciones Nativas



Semana de oración vocacional

21 de abril de 2024

© Editorial EDICE

Edificio «SEDES SAPIENTIAE»

C/ Manuel Uribe, 4

28033 Madrid

Tlf.: 91 171 73 99

[edice@conferenciaepiscopal.es](mailto:edice@conferenciaepiscopal.es)

# SEMANA DE ORACIÓN VOCACIONAL

HÁGASE TU VOLUNTAD.

TODOS DISCÍPULOS, TODOS MISIONEROS

El objetivo de esta semana de oración vocacional es acompañar a los niños y jóvenes a profundizar en la invitación del Señor a seguirlo en un proyecto de vida concreto dentro de las diferentes formas de vida existentes en la Iglesia.

Cada día comienza con un momento de silencio para ambientar y crear un clima propicio para la oración para centrarnos y crear un buen lugar de encuentro y evitar distracciones.

Este año, además de leer cada día la Palabra de Dios, vamos a usar los materiales de la campaña, tanto el tema musical como los testimonios, el cartel y la oración compuesta para esta Jornada. En los materiales preparados para los niños vamos a emplear como texto base el mensaje que les ha dirigido el papa Francisco con motivo de la I Jornada Mundial de la Infancia, que se va a celebrar en Roma el 25 y el 26 de mayo de 2024.

## DÍA PRIMERO

### «DIOS TE AMA, DIOS TE LLAMA»: principio y fundamento

#### 1. PARA NIÑOS

##### Texto base

«Queridas niñas y queridos niños:

Se acerca su primera Jornada Mundial, que será en Roma los días 25 y 26 del próximo mes de mayo. Por eso me pareció bien enviarles un mensaje. Me alegra que puedan recibirlo y agradezco a todos los que trabajarán para que esto sea posible.

Lo dirijo ante todo *a cada uno* de ustedes personalmente, a ti querida niña, a ti querido niño, porque «eres valioso» a los ojos de Dios (Is 43,4), como nos lo enseña la Biblia y como Jesús lo demostró tantas veces».

##### Ambientación

Nos ponemos en la presencia de Dios, haciendo silencio en el corazón y pidiéndole que nos envíe su Espíritu Santo para que guíe nuestra oración. Comenzamos con la señal de la cruz: «En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo».

##### Proclamación de la Palabra de Dios

Escuchamos la Palabra de Dios (Is 43,4).

«Dice el Señor: porque eres precioso ante mí, de gran precio, y yo te amo».

##### Reflexión

¡Quiero contaros algo súper importante! ¡Cada uno de vosotros es increíblemente valioso para Dios! ¿Lo sabíais? La Biblia nos lo dice, ¡y Jesús nos lo demostró muchas veces con su amor y compasión!

Imaginaos que sois como estrellas brillantes en el cielo, únicas y especiales. ¡Así es como Dios os ve: como estrellas brillantes y valiosas! Os creó a cada uno con talentos y habilidades especiales.

A veces, puede haber momentos difíciles en la vida en los que te sientas triste o inseguro, pero quiero que recuerdes esto siempre: ¡eres valioso, eres valiosa! Dios te ama más de lo que te imaginas, y siempre está contigo, cuidándote y guiándote en tu camino.

Nunca olvidéis que estáis rodeados de amor y luz, ¡como estrellas brillantes en el cielo! El amor y la luz que proceden de Dios.

### **Compromiso**

DAR GRACIAS. Hoy estaremos muy pendientes de tener un corazón agradecido, con Dios y con los demás. Os proponemos que le deis gracias a Dios por tres cosas buenas que os dado y dar gracias a varias personas a lo largo del día.

### **Final**

Terminamos escuchando la canción de la JMOV-JVN 2024, que se puede encontrar en <https://paraquiensoy.com>.

## **2. PARA JÓVENES**

### **Texto base**

«Ustedes no están aquí por casualidad. El Señor los llamó, no solo en estos días, sino desde el comienzo de sus vidas. A todos nos llamó desde el comienzo de la vida. Él los llamó por sus nombres [...]. Hemos sido llamados porque somos amados. Es lindo. A los ojos de Dios somos hijos valiosos, que él llama cada día para abrazar, para animar, para hacer de cada uno de nosotros una obra maestra única, original [...]. Dios te ama, Dios te llama» (del Discurso del papa Francisco en la ceremonia de acogida de la JMJ en Lisboa, 3 de agosto de 2023).

## **Ambientación**

Comenzamos poniéndonos en presencia de Dios, haciendo silencio en nuestro corazón y escuchando estas palabras del papa Francisco en la JMJ de Lisboa:

<https://youtube.com/shorts/nhaP0iOMih8?si=g3rvNC9olsNLtWSF>

## **Proclamación de la Palabra de Dios**

A continuación, se proclama el evangelio de la llamada de Zaqueo (Lc 19,1-6).

«En aquel tiempo, Jesús entró en Jericó e iba atravesando la ciudad. En esto, un hombre llamado Zaqueo, jefe de publicanos y rico, trataba de ver quién era Jesús, pero no lo lograba a causa del gentío, porque era pequeño de estatura. Corriendo más adelante, se subió a un sicomoro para verlo, porque tenía que pasar por allí. Jesús, al llegar a aquel sitio, levantó los ojos y le dijo: “Zaqueo, date prisa y baja, porque es necesario que hoy me quede en tu casa”. Él se dio prisa en bajar y lo recibió muy contento».

## **Meditación**

Dejamos un rato en silencio para meditar las palabras del Evangelio, y leemos la carta de Jesús, en la que nos invita a tomar el compromiso para hoy.

### *Carta de Jesús*

Querido hijo mío, querida hija mía:

Hoy deseo recordarte que estoy contigo en este camino de la vida. Desde el comienzo de tus días, he estado llamándote por tu nombre, esperando con amor que reconozcas mi voz entre el ruido del mundo que te rodea. No estás aquí por casualidad, sino porque te amo con un amor incondicional y eterno.

Te llamo a escuchar mi voz en el silencio de tu corazón, a abrirte a mi presencia y a permitirme guiarte en cada paso que des.

En este día, te invito a comprometerte a escuchar mi llamada y a responder con generosidad y confianza.

Recuerda que te he llamado por un motivo especial y que confío en tus capacidades para cumplirlo. Permíteme ser tu compañía en este viaje y verás cómo mi amor transforma tu vida y la de aquellos que te rodean.

Que este día sea una oportunidad para fortalecer nuestra relación y para acercarte más a mí. Confía en mi amor y en mi plan para ti, y juntos construiremos un futuro lleno de esperanza y bendiciones.

Con amor infinito,

JESÚS

### **Compromiso**

*Dedica hoy un rato a la oración y la reflexión, buscando entender cuál es mi voluntad para ti en este momento de tu vida.*

### **Final**

Terminamos recitando juntos la ORACIÓN de la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones y la Jornada de Vocaciones Nativas.

«HÁGASE TU VOLUNTAD.  
TODOS DISCÍPULOS, TODOS MISIONEROS»

Padre, ayúdanos a hacer tu voluntad  
cada día, en cada momento.

Que no nos cansemos nunca de buscar  
lo que quieres de nosotros,  
para que **todos**, con alegría,  
nos sepamos **discípulos** tuyos.

Que **todos**, con generosidad,  
nos sintamos **misioneros**,  
enviados a llevarte allí donde tú deseas  
que vivamos nuestra fe.

Que no falten nunca jóvenes que,  
reconociendo tu llamada,  
digan, sin miedo: «**Hágase tu voluntad**»;  
y que aquellos a quienes llamas  
a una especial consagración,  
aquí y donde la Iglesia aún está naciendo,  
cuenten todos con nuestra compañía y ayuda.

Que tu Madre, María, nos enseñe a decir:  
«**Hágase en mí según tu palabra**»  
y nos fortalezca en nuestro compromiso  
contigo y con la Iglesia. Amén.

## DÍA SEGUNDO

### LA IMPORTANCIA DE LA ORACIÓN. EL PADRENUESTRO

#### 1. PARA NIÑOS

##### Texto base

«Queridas niñas y queridos niños, saben que en mayo me encontraré en Roma con muchos de ustedes, que vendrán en gran número de todo el mundo. Y entonces, para prepararnos bien, rezando, les propongo que usemos las mismas palabras que Jesús nos ha enseñado: el padre-nuestro. Recítenlo todas las mañanas y todas las tardes, y también en familia, con sus padres, hermanos, hermanas y abuelos. Pero no como una fórmula, no, sino pensando en las palabras que Jesús nos ha enseñado. Jesús nos llama y desea que, con él, seamos protagonistas de esta Jornada Mundial, como constructores de un mundo nuevo, más humano, justo y pacífico».

##### Ambientación

Nos ponemos en la presencia de Dios, haciendo silencio en el corazón y pidiéndole que nos envíe su Espíritu Santo para que guíe nuestra oración. Comenzamos con la señal de la cruz: «En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo».

##### Proclamación de la Palabra de Dios

Escuchamos la Palabra de Dios (Mt 6,7-15).

«Cuando recéis, no uséis muchas palabras, como los gentiles, que se imaginan que por hablar mucho les harán caso. No seáis como ellos, pues vuestro Padre sabe lo que os hace falta antes de que lo pidáis. Vosotros orad así: “Padre nuestro que estás en el cielo, santificado sea tu nombre, venga a nosotros tu reino, hágase tu voluntad en la tierra como en el cielo, danos hoy nuestro pan de cada día, perdona nuestras ofensas, como también nosotros perdonamos a los que nos ofenden,

no nos dejes caer en la tentación, y líbranos del mal". Porque si perdonáis a los hombres sus ofensas, también os perdonará vuestro Padre celestial, pero si no perdonáis a los hombres, tampoco vuestro Padre perdonará vuestras ofensas».

## **Meditación**

¡Hola a todos!

Hoy te quiero compartir algo especial que Jesús nos enseñó sobre la oración. Él nos dijo que no necesitamos usar muchas palabras cuando oramos. ¿Sabes por qué? Porque Dios ya sabe lo que necesitamos, incluso antes de que lo pidamos.

Entonces, ¿cómo deberíamos orar? Jesús nos enseñó una manera sencilla y poderosa de hacerlo. Nos dio el padrenuestro, que es una oración corta y hermosa que podemos decir. Nos ayuda a recordar que Dios es nuestro Padre amoroso y que siempre está cuidando de nosotros.

También nos enseña de la importancia del perdón. Nos dice que si perdonamos a los demás, Dios también nos perdonará a nosotros.

Así que, cuando quieras hablar con Dios, recuerda que no necesitas decir muchas palabras. Basta con hablarle desde el corazón, como lo harías con un amigo cercano.

## **Compromiso**

Hoy, cuando llegues a casa, dile a tu familia que te encantaría que rezaraís juntos el padrenuestro.

## **Final**

Terminamos escuchando la canción de la JMOV-JVN 2024, que se puede encontrar en [https:// paraquiensoy.com](https://paraquiensoy.com).

## 2. PARA JÓVENES

### Texto base

Esta frase del padrenuestro nos habla de la presencia de Dios como Padre providente, que busca nuestro bien: esa es su voluntad. Como María, podemos unimos a ese plan, en escucha y obediencia, hasta decir: «Hágase en mí según tu Palabra».

### Ambientación

Comenzamos poniéndonos en presencia de Dios, haciendo silencio en nuestro corazón y escuchando uno de los testimonios de la JMOV-JVN 2024, que se puede encontrar en [https:// paraquiensoy.com](https://paraquiensoy.com).

### Proclamación de la Palabra de Dios

A continuación, se proclama el evangelio de la anunciación (Lc 1, 26-38).

«En el mes sexto, el ángel Gabriel fue enviado por Dios a una ciudad de Galilea llamada Nazaret, a una virgen desposada con un hombre llamado José, de la casa de David; el nombre de la virgen era María. El ángel, entrando en su presencia, dijo: “Alégrate, llena de gracia, el Señor está contigo”. Ella se turbó grandemente ante estas palabras y se preguntaba qué saludo era aquel. El ángel le dijo: “No temas, María, porque has encontrado gracia ante Dios. Concebirás en tu vientre y darás a luz un hijo, y le pondrás por nombre Jesús. Será grande, se llamará Hijo del Altísimo, el Señor Dios le dará el trono de David, su padre; reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin”. Y María dijo al ángel: “¿Cómo será eso, pues no conozco varón?”. El ángel le contestó: “El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y la fuerza del Altísimo te cubrirá con su sombra; por eso el Santo que va a nacer será llamado Hijo de Dios. También tu pariente Isabel ha concebido un hijo en su vejez, y ya está de seis meses la que llamaban estéril, porque para Dios nada hay imposible”. María contestó: “He aquí la esclava del Señor; hágase en mí según tu palabra”. Y el ángel se retiró».

## Meditación

Dejamos un rato en silencio para meditar las palabras del Evangelio, y leemos la carta de Jesús en la nos invita a tomar el compromiso para hoy.

### *Carta de Jesús*

Querida hija mía, querido hijo mío:

Desde el principio de tu existencia, he estado cuidándote y amándote con un amor infinito y eterno. Como lo hizo mi amada María, te he llamado por tu nombre para ser parte de mi plan de salvación.

Hoy te invito a unirte a mi voluntad como lo hizo María, en escucha y obediencia. Te llamo a ser instrumento de mi amor y providencia en el mundo, buscando siempre el bien de mis hijos.

Recuerda que mi voluntad es siempre para el bien de todos mis hijos, y al unirte a mi plan, encontrarás paz y plenitud en tu corazón.

Con amor y ternura,

JESÚS

## Compromiso

*En este día, te invito a buscar oportunidades para ser canal de mi amor y providencia hacia aquellos que te rodean. Puedes ofrecer una palabra de aliento a quien lo necesite, brindar ayuda a quien esté en dificultades, o simplemente estar presente para aquellos que requieran tu apoyo.*

## Final

Terminamos escuchando el himno de la JMOV-JVN 2024 que se puede escuchar en <https://paraquiensoy.com>.

## DÍA TERCERO

### «TODOS DISCÍPULOS, TODOS MISIONEROS»: lo que nos une

#### 1. PARA NIÑOS

##### Texto base

«Queridas niñas y queridos niños, no podemos llegar a ser felices en solitario, porque la felicidad crece en la medida en que se comparte; pues nace con la gratitud por los dones que hemos recibido y que a su vez compartimos con los demás. Cuando aquello que hemos recibido lo guardamos solo para nosotros, o incluso hacemos berrinches para conseguir este o aquel regalo, en realidad nos olvidamos de que el don más grande somos nosotros mismos, los unos para los otros; nosotros somos el “regalo de Dios”. Los otros dones sirven, sí, pero en la medida en que nos ayudan a estar juntos; si no los usamos para eso estaremos siempre insatisfechos y nunca nos serán suficientes».

##### Ambientación

Nos ponemos en la presencia de Dios, haciendo silencio en el corazón y pidiéndole que nos envíe su Espíritu Santo para que guíe nuestra oración. Comenzamos con la señal de la cruz: «En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo».

##### Proclamación de la Palabra de Dios

Escuchamos la Palabra de Dios (Jn 13,34 -35)

«Os doy un mandamiento nuevo: que os améis unos a otros; como yo os he amado, amaos también unos a otros. En esto conocerán todos que sois discípulos míos: si os amáis unos a otros».

##### Meditación

Vemos uno de los testimonios de la JMOV-JVN 2024, que se pueden encontrar en <https://paraquiensoy.com> y nos preguntamos cómo vive esa persona el mandamiento nuevo del amor.

## Compromiso

**COMPARTIR.** Hoy vamos a compartir con los demás algo, siguiendo el consejo del papa Francisco: «Les aconsejo que escuchen siempre con atención los relatos de los mayores: de sus mamás y de sus papás, de sus abuelos y de sus bisabuelos. Y al mismo tiempo no olviden a cuántos de entre ustedes que, aun siendo tan pequeños, ya están luchando contra enfermedades y dificultades, en el hospital o en su casa, a quienes son víctimas de la guerra y de la violencia, a quienes sufren el hambre y la sed, a quienes viven en la calle, a quienes se ven obligados a ser soldados o a huir como refugiados, separados de sus padres, a quienes no pueden ir a la escuela, a quienes son víctimas de bandas criminales, de las drogas o de otras formas de esclavitud y de abusos».

*Vamos a intentar acercarnos a escuchar a alguien que esté sufriendo y a tener un gesto de cariño con esa persona.*

## Final

Terminamos escuchando la canción de la JMOV-JVN 2024, que se puede encontrar en [https:// paraquiensoy.com](https://paraquiensoy.com).

## 2. PARA JÓVENES

### Texto base

En la respuesta a la llamada de Dios por Cristo en el Espíritu, hay algo que todos los cristianos tenemos en común: ser discípulos del Maestro y ser enviados por él a vivir y anunciar el Evangelio. Somos «discípulos misioneros», como dos dimensiones simultáneas de nuestro ser cristianos: siempre aprendiendo y siempre enviados.

### Ambientación

Comenzamos poniéndonos en presencia de Dios, haciendo silencio en nuestro corazón y escuchando unas palabras del papa en la JMJ de Lisboa:

<https://youtube.com/shorts/vtN98hL63R4?si=4XK9mucwzJWpr8L1>

## Proclamación de la Palabra de Dios

A continuación, se proclama el evangelio de la llamada y el envío de los apóstoles (Mc 6,7-13).

«Llamó a los Doce y los fue enviando de dos en dos, dándoles autoridad sobre los espíritus inmundos. Les encargó que llevaran para el camino un bastón y nada más, pero ni pan, ni alforja, ni dinero suelto en la faja; que llevaran sandalias, pero no una túnica de repuesto. Y decía: “Quedaos en la casa donde entréis, hasta que os vayáis de aquel sitio. Y si un lugar no os recibe ni os escucha, al marcharos sacudíos el polvo de los pies, en testimonio contra ellos”. Ellos salieron a predicar la conversión, echaban muchos demonios, ungían con aceite a muchos enfermos y los curaban».

## Meditación

### *Carta de Jesús*

Querido amigo, querida amiga:

Desde el comienzo de tu vida, te he llamado por tu nombre y te he amado con un amor eterno. Hoy quiero recordarte la llamada que te hice y que sigue resonando en tu corazón, como lo hice con mis apóstoles cuando los envié a predicar y a sanar en mi nombre.

Te invito a comprometerte a salir de tu zona de confort y llevar mi mensaje de amor y esperanza a aquellos que más lo necesitan. No temas, porque estaré contigo en cada paso que des, fortaleciéndote y guiándote con mi Espíritu Santo.

Recuerda que no estás solo en esta misión, sino que yo estaré contigo siempre, capacitándote para hacer grandes cosas en mi nombre.

Que en este día experimentes la alegría de ser mi testigo en el mundo. Confía en mí y en mi poder transformador, y juntos llevaremos mi amor y mi salvación a todas las naciones.

Con amor y confianza,

JESÚS

## **Compromiso**

*En este día, te propongo que busques oportunidades para compartir mi amor y mi palabra con aquellos que encuentres en tu camino. Intenta hoy con una palabra o con un gesto hacer llegar a alguien mi ternura y compasión.*

## **Final**

Terminamos viendo uno de los vídeos de la JMOV-JVN 2024, que se pueden encontrar en <https://paraquiensoy.com>.

## DÍA CUARTO

### «EN FORMAS DE VIDA COMPLEMENTARIAS»

#### 1. PARA NIÑOS

##### Texto base

«Con Jesús podemos soñar una humanidad nueva y comprometernos por una sociedad más fraterna y atenta a nuestra casa común, comenzando por las cosas sencillas, como saludar a los demás, pedir permiso, pedir disculpas, decir gracias. El mundo se transforma, ante todo, por medio de las cosas pequeñas, sin avergonzarse de dar solo pasos pequeños. Es más, nuestra pequeñez nos recuerda que somos frágiles y que necesitamos los unos de los otros, como miembros de un único cuerpo (cf. Rom 12,5; 1 Cor 12,26)».

##### AMBIENTACIÓN

Comenzamos, poniéndonos en presencia de Dios, haciendo silencio en nuestro corazón y escuchando a san Pablo (1 Cor 12,14- 20). Sería bueno que mientras se lee el texto se proyecte el cartel de la JMOV.

##### Proclamación de la Palabra de Dios

«Pues el cuerpo no lo forma un solo miembro, sino muchos. Si dijera el pie: “Puesto que no soy mano, no formo parte del cuerpo”, ¿dejaría por eso de ser parte del cuerpo? Y si el oído dijera: “Puesto que no soy ojo, no formo parte del cuerpo”, ¿dejaría por eso de ser parte del cuerpo? Si el cuerpo entero fuera ojo, ¿dónde estaría el oído?; si fuera todo oído, ¿dónde estaría el olfato? Pues bien, Dios distribuyó cada uno de los miembros en el cuerpo como quiso. Si todos fueran un solo miembro, ¿dónde estaría el cuerpo? Sin embargo, aunque es cierto que los miembros son muchos, el cuerpo es uno solo».

## Meditación

Hacemos una reflexión sobre el cartel de la JMOV, en diálogo con los niños, para que sean ellos los que extraigan los siguientes elementos:

- La llamada de Dios es plural. Pero al mismo tiempo personal. Por ello hemos querido que la imagen central del cartel sea un «bulli-cio» de personas. Todas diferentes, todas en su día a día. Dios nos llama a todos, hombres, mujeres, parejas... en medio de nuestra cotidianidad, pero lo hace personalmente. Cada uno de nosotros somos los que tenemos que decirle a Dios: «Hágase tu voluntad».
- La ilustración central no es una ilustración estática, está en movimiento, poco definida, con poco detalle. Dios nos invita a eso, a centrarnos en su llamada, que es lo más claro y definido del cartel, tanto en la parte gráfica como en el texto. Pero también nos invita a movernos, a esa «inquietud» misionera que nos hace salir de nuestras comodidades.
- Pero Dios nos llama a una misión concreta. Misión y vocación que tenemos que ir descubriendo. Los diferentes elementos (sacerdicio, misión, justicia, matrimonio, vida contemplativa, la escucha, la Palabra...) definen, en parte, la vocación a la que Dios nos llama.
- La simplificación del lema de este año en una palabra es: «sí». Sí a la entrega, sí a un discernimiento vocacional, sí a vivir «en salida».

## Compromiso

*Hoy vamos a pedirle a Jesús para que cada uno de nosotros descubramos la vocación a la que él nos llama y para que ayude a todos los que ya están viviendo su vocación.*

## FINAL

Terminamos escuchando la canción de la JMOV-JVN 2024, que se puede encontrar en [https:// paraquiensoy.com](https://paraquiensoy.com).

## 2. PARA JÓVENES

### Texto base

«Este ‘ser para los demás’ en la vida de cada joven normalmente está relacionado con dos cuestiones básicas: la formación de una nueva familia y el trabajo» (ChV 258).

«En el discernimiento de una vocación no hay que descartar la posibilidad de consagrarse a Dios en el sacerdocio, en la vida religiosa o en otras formas de consagración. ¿Por qué excluirlo?» (ChV 276).

### Ambientación

Comenzamos poniéndonos en presencia de Dios, haciendo silencio en nuestro corazón y escuchando a san Pablo (1 Cor 12,14- 20). Sería bueno que mientras se lee el texto se proyecte el cartel de la JMOV.

### Proclamación de la Palabra de Dios

«Pues el cuerpo no lo forma un solo miembro, sino muchos. Si dijera el pie: “Puesto que no soy mano, no formo parte del cuerpo”, ¿dejaría por eso de ser parte del cuerpo? Y si el oído dijera: “Puesto que no soy ojo, no formo parte del cuerpo”, ¿dejaría por eso de ser parte del cuerpo? Si el cuerpo entero fuera ojo, ¿dónde estaría el oído?; si fuera todo oído, ¿dónde estaría el olfato? Pues bien, Dios distribuyó cada uno de los miembros en el cuerpo como quiso. Si todos fueran un solo miembro, ¿dónde estaría el cuerpo? Sin embargo, aunque es cierto que los miembros son muchos, el cuerpo es uno solo».

### Meditación

Después de un momento de silencio, escuchamos dos testimonios de la JMOV-JVN 2024, que se pueden encontrar en [https:// paraquiensoy.com](https://paraquiensoy.com), que representen dos vocaciones distintas y respondemos entre todos a estas preguntas:

- ¿Cómo vive esta persona (o estas personas) su ser discípulo?
- ¿Cómo vive ser misionero?

Lee en silencio la carta de Jesús:

Querida joven, querido joven:

Desde antes de que nacieras, te he conocido y te he llamado por tu nombre. Hoy quiero recordarte que he pensado para cada persona una vocación especial, una llamada única a la que cada uno es invitado a responder.

Te planteo reflexionar sobre tu vida y discernir cuál es el propósito que he puesto en tu corazón. Puede que te llame a seguirme de manera especial, consagrándote por completo a mi servicio y al de los demás. O quizás te llame a vivir el sacramento del matrimonio, compartiendo tu amor con otra persona y construyendo un hogar donde yo sea el centro de todo. También podría llamarte a vivir como laico en medio del mundo, llevando mi luz y mi amor a tu entorno cotidiano.

Quiero estar siempre a tu lado, guiándote y fortaleciéndote con mi amor y mi gracia. Confía en mí y en mi plan para ti, y juntos construiremos un futuro lleno de esperanza.

Con amor y cariño,

JESÚS

## **Compromiso**

*Hoy te pido un compromiso especial: que busques un rato de silencio en el que me pidas ayuda para descubrir y responder a tu vocación.*

## **Final**

Terminamos escuchando la canción de la JMOV-JVN 2024, que se puede escuchar en <https://paraquiensoy.com>.

## DÍA QUINTO

### «EN LA IGLESIA, EL DISCERNIMIENTO VOCACIONAL»

#### 1. PARA NIÑOS

##### Texto base

«Quiero confiarles un secreto importante: para ser realmente felices es necesario rezar, rezar mucho, todos los días, porque la oración nos conecta directamente con Dios, nos llena el corazón de luz y de calor y nos ayuda a hacer todo con confianza y serenidad. También Jesús rezaba siempre al Padre. ¿Y saben cómo lo llamaba? En su lengua le decía sencillamente *Abba*, que significa *Papá* (cf. Mc 14,36). Llamémoslo así también nosotros y lo sentiremos siempre cercano».

##### AMBIENTACIÓN

Nos ponemos en la presencia de Dios, haciendo silencio en el corazón y pidiéndole que nos envíe su Espíritu Santo para que guíe nuestra oración. Comenzamos con la señal de la cruz: «En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo».

##### Proclamación de la Palabra de Dios

Escuchamos con atención el texto de la llamada de Samuel (1 Sam 3,1-10).

«El joven Samuel servía al Señor al lado de Elí. En aquellos días era rara la palabra del Señor y no eran frecuentes las visiones. Un día Elí estaba acostado en su habitación. Sus ojos habían comenzado a debilitarse y no podía ver. La lámpara de Dios aún no se había apagado y Samuel estaba acostado en el templo del Señor, donde se encontraba el Arca de Dios. Entonces el Señor llamó a Samuel. Este respondió: “Aquí estoy”. Corrió adonde estaba Elí y dijo: “Aquí estoy, porque me has llamado”. Respondió: “No te he llamado. Vuelve a acostarte”. Fue y se acostó. El Señor volvió a llamar a Samuel. Se levantó Samuel, fue adonde estaba Elí y dijo: “Aquí estoy, porque me has llamado”. Respondió: “No te he llamado, hijo mío. Vuelve a acostarte”. Samuel no conocía aún al Señor, ni se le

había manifestado todavía la palabra del Señor. El Señor llamó a Samuel, por tercera vez. Se levantó, fue adonde estaba Elí y dijo: “Aquí estoy, porque me has llamado”. Comprendió entonces Elí que era el Señor el que llamaba al joven. Y dijo a Samuel: “Ve a acostarte. Y si te llama de nuevo, di: ‘Habla, Señor, que tu siervo escucha’”. Samuel fue a acostarse en su sitio. El Señor se presentó y llamó como las veces anteriores: “Samuel, Samuel”. Respondió Samuel: “Habla, que tu siervo escucha”».

## MEDITACIÓN

Después de un rato de reflexión, respondemos entre todos cómo descubrió Samuel su vocación. ¿Cómo escuchó Samuel la voz de Dios? ¿Qué le respondió Samuel? ¿Qué puede significar este texto en nuestra vida?

Rezamos juntos la ORACIÓN de la Jornada Mundial de Oración por las Vocaciones y la Jornada de Vocaciones Nativas

### «HÁGASE TU VOLUNTAD. TODOS DISCÍPULOS, TODOS MISIONEROS»

Padre, ayúdanos a hacer tu voluntad  
cada día, en cada momento.

Que no nos cansemos nunca de buscar  
lo que quieres de nosotros,  
para que **todos**, con alegría,  
nos sepamos **discípulos** tuyos.

Que **todos**, con generosidad,  
nos sintamos **misioneros**,  
enviados a llevarte allí donde tú deseas  
que vivamos nuestra fe.

Que no falten nunca jóvenes que,  
reconociendo tu llamada,  
digan, sin miedo: «**Hágase tu voluntad**»;  
y que aquellos a quienes llamas

a una especial consagración,  
aquí y donde la Iglesia aún está naciendo,  
cuenten todos con nuestra compañía y ayuda.

Que tu Madre, María, nos enseñe a decir:  
«**Hágase en mí según tu palabra**»  
y nos fortalezca en nuestro compromiso  
contigo y con la Iglesia. Amén.

## Final

Terminamos escuchando la canción de la JMOV-JVN 2024, que se puede escuchar en <https://paraquiensoy.com>.

## 2. PARA JÓVENES

### Texto base

Plantearse la cuestión de la vocación puede ser el inicio de un proceso de discernimiento vocacional, que incluye hacerse preguntas, reconocer la llamada de Jesús y un acompañamiento personal (cf. ChV 277-298).

### Proclamación de la Palabra de Dios

Escuchamos en silencio el texto de la llamada de Samuel (1 Sam 3,1-10).

«El joven Samuel servía al Señor al lado de Elí. En aquellos días era rara la palabra del Señor y no eran frecuentes las visiones. Un día Elí estaba acostado en su habitación. Sus ojos habían comenzado a debilitarse y no podía ver. La lámpara de Dios aún no se había apagado y Samuel estaba acostado en el templo del Señor, donde se encontraba el Arca de Dios. Entonces el Señor llamó a Samuel. Este respondió: “Aquí estoy”. Corrió adonde estaba Elí y dijo: “Aquí estoy, porque me has llamado”. Respondió: “No te he llamado. Vuelve a acostarte”. Fue y se acostó. El Señor volvió a llamar a Samuel. Se levantó Samuel, fue adonde estaba Elí y dijo: “Aquí estoy, porque me has llamado”.

Respondió: “No te he llamado, hijo mío. Vuelve a acostarte”. Samuel no conocía aún al Señor, ni se le había manifestado todavía la palabra del Señor. El Señor llamó a Samuel, por tercera vez. Se levantó, fue adonde estaba Elí y dijo: “Aquí estoy, porque me has llamado”. Comprendió entonces Elí que era el Señor el que llamaba al joven. Y dijo a Samuel: “Ve a acostarte. Y si te llama de nuevo, di: ‘Habla, Señor, que tu siervo escucha’”. Samuel fue a acostarse en su sitio. El Señor se presentó y llamó como las veces anteriores: “Samuel, Samuel”. Respondió Samuel: “Habla, que tu siervo escucha”».

## Meditación

Después de un rato de reflexión, respondemos entre todos cómo descubrió Samuel su vocación. ¿Qué papel tuvo en Elí en este descubrimiento? ¿Quiénes pueden hacer el papel de Elí en nuestra vida?

Contemplando el cartel de la JMOV-JVN señala las ideas que vienen a tu mente y a tu corazón:

- La llamada de Dios es plural. Pero al mismo tiempo personal. Por ello hemos querido que la imagen central del cartel sea un «bullicio» de personas. Todas diferentes, todas en su día a día. Dios nos llama a todos, hombres, mujeres, parejas... en medio de nuestra cotidianidad, pero lo hace personalmente. Cada uno de nosotros somos los que tenemos que decirle a Dios: «Hágase tu voluntad».
- La ilustración central no es una ilustración estática, está en movimiento, poco definida, con poco detalle. Dios nos invita a eso, a centrarnos en su llamada, que es lo más claro y definido del cartel, tanto en la parte gráfica como en el texto. Pero también nos invita a movernos, a esa «inquietud» misionera que nos hace salir de nuestras comodidades.
- Pero Dios nos llama a una misión concreta. Misión y vocación que tenemos que ir descubriendo. Los diferentes elementos (sacerdocio, misión, justicia, matrimonio, vida contemplativa, la escucha, la Palabra...) definen, en parte, la vocación a la que Dios nos llama.

- La simplificación del lema de este año en una palabra es: «sí». Sí a la entrega, sí a un discernimiento vocacional, sí a vivir «en salida».

## **Compromiso**

*Hoy, después de haber recibido estos días las cartas de Jesús, escribe tú una carta de respuesta a Jesús, presentándole tus ilusiones y temores respecto al tema de la llamada. ¿Te atreves a hacer algún compromiso personal con Jesús?*

## **Final**

Terminamos escuchando la canción de la JMOV-JVN 2024, que se puede escuchar en <https://paraquiensoy.com>.





